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FECHA: Agosto 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cafre al volante mató a 3” 

 “Resolverá el TEPJH quejas de elecciones esta semana” 

 “Pemex le quita mil 200 mdp a la Bicentenario” 

 “Detectan tres escuelas sobre ductos de Pemex” 

 
 “Inclusión juvenil, piden a alcaldes” 

 
“Alertarán peligro por medicinas caducas” 

 
“Deudas asfixian a 64 municipios del estado” 

 “México, envuelto en impunidad, corrupción y violencia: Aragón” 

 “Demanda Canek a Calderón informe real de su mandato” 

 
“PAN va rezagado, le urge correr: Fox” 

 
“Pide IFE 50% más” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Uno más uno-Legitimarán triunfo en Mineral de la Reforma: FHM: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

ganó en Mineral de la Reforma y el triunfo se legitimará en el Tribunal Electoral, aseguró Filiberto Hernández Monzalvo, 

durante un encuentro con estructuras y simpatizantes del partido. El priista que abanderó a la coalición ―Juntos por 
Hidalgo‖ para la renovación de la alcaldía del municipio, destacó la transparencia con la cual el PRI se condujo durante el 

proceso. Por ello, Hernández Monzalvo afirmó que ―se comprobará la verdadera voluntad ciudadana para que este 
instituto político siga encabezando el proyecto de gobierno de la región‖. Agradeció la labor que impulsan día con día los 

representantes y líderes del priismo de Mineral de la Reforma, porque con el ejemplo de unidad que existe desde la 
dirigencia y sectores que representa el presidente estatal del tricolor, Omar Fayad Meneses, se logran mejores 

condiciones de desarrollo para la población. Por otra parte, durante la Jornada de Gestión y Agradecimiento por la colonia 

La Providencia, dijo que ―los priistas sabemos unirnos y hacer equipo‖. Reconoció el apoyo, solidaridad, responsabilidad 
social y cariño de toda la estructura priista. Aseguró que tiene un verdadero compromiso político y confió en que en 

apego a la ley, este municipio será gobernado por el PRI. (Redacción, página 03) 
 

Crónica-Paga sociedad errores oficiales sostiene Porras: Los supuestos errores suscitados durante la jornada 

electoral del tres de julio, y que podrían ser causal de nulidad de urnas, no son atribuibles a funcionarios de casilla, pues 
es obligación del IEEH capacitar correctamente a las personas que vigilan los comicios, consideró el dirigente estatal del 

PRD, Pedro Porras Pérez. ―Reiteradamente decimos a los magistrados que tengan sensibilidad política, tal parece que e l 
PRI quiere una desestabilización, pues convoca a dejar las elecciones atrás y trabajar, pero ahora insisten en los 

tribunales‖. Sostuvo que es necesaria una reforma electoral, pues la ciudadanía es quien ―paga los errores de un 

funcionario‖. (Alberto quintana, página 04) 
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Criterio-Pérez Calva confía en ganar vía tribunales: Confiado en la credibilidad y profesionalismo del TEEH, 

Leonardo Pérez Calva, candidato del PRI a la presidencia municipal de Atotonilco el Grande, espera que la impugnación 

que presentó ante ese organismo electoral proceda debido a las inconsistencias encontradas durante la jornada del 3 de 
julio pasado. Pérez Calva, quien superó por casi mil votos la meta de 5 mil 200 sufragios requerida por el tricolor para 

ganar la elección, presentó la impugnación debido a que la jornada electoral fue atípica en su municipio, misma que 
registró el triunfo de Nueva Alianza. Las pruebas de las inconsistencias, dijo el aspirante del PRI, no son dadas a conocer 

en este momento por respeto al trabajo que realiza el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, pero en caso de un fallo 

adverso a su causa, aseguró que las dará a conocer públicamente en medios de comunicación locales y nacionales. En 
tanto, y mientras se siguen los procedimientos jurídicos, Pérez Calva dio a conocer que realizó hace unos días un viaje a 

Estados Unidos para participar en la formación de clubes de migrantes hidalguenses en EU, a fin de poder "bajar" 
recursos que se usarían para obras que beneficien a comunidades de Atotonilco el Grande y la región. (Manuel Baeza, 

página 10) 

El Reloj-PRI defenderá elección en Mineral de la Reforma: El Partido Revolucionario Institucional ganó en Mineral 
de la Reforma y el triunfo se legitimará en el Tribunal Electoral, aseguró Filiberto Hernández durante un encuentro con 

estructuras y simpatizantes del partido. El priísta que abanderó a la coalición Juntos por Hidalgo para la renovación de la 
alcaldía del municipio, destacó la transparencia con la cual el PRI se condujo durante el proceso y por ello afirmó que se 

comprobará la verdadera voluntad ciudadana para que este instituto político siga encabezando el proyecto de gobierno 

de la región. Fili agradeció la labor que impulsan día con día los representantes y líderes del priísmo de Mineral de la 
Reforma, porque con el ejemplo de unidad que existe desde la dirigencia y sectores que representa el presidente Omar 

Fayad Meneses, se logran mejores condiciones de desarrollo para la población. (Redacción, página 02) 

El Reloj-PANAL no descarta ir en alianza con PRI en el próximo proceso electoral: Tras reconocer que las 

coaliciones son coyunturales y circunstanciales, el dirigente del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, no descartó 

que para el próximo proceso electoral federal nuevamente el instituto político del que es miembro vaya en alianza con el 
PRI, toda vez que dijo ―es una decisión que corresponde a la dirigencia nacional‖. A pocos meses de arrancar el proceso 

electoral federal en el cual se renovarán el Poder Legislativo y Ejecutivo, el líder del partido magisterial señaló que a 
pesar que en el terreno local el PRI ―rompió el pacto de caballeros‖ al haber impugnado todas las municipalidades que 

ganó el PANAL, a nivel federal la toma de decisiones queda en manos de los órganos de dirección nacional. Cabe 

recordar que el próximo 7 de octubre se instalará el Consejo General del Instituto Federal Electoral, a fin de iniciar con 
los trabajos de desarrollo y organización del próximo proceso electoral que se llevará a cabo en el mes de julio de 2012. 

Fernando Flores acusó al PRI de iniciar una campaña en contra del PANAL por ser un partido en movimiento y que crece 
con rapidez; sin embargo, dejó claro que la decisión de ir o no juntos en la elección federal corresponde al dirigente 

nacional, Luis Castro, y al dirigencia local lo único que podrá hacer es acatar la decisión. En ese sentido, señaló sostuvo 
una reunión con Luis Castro en la cual le informó respecto de la situación y la relación con el PRI en el estado, ―di un 

informe directo de cómo se han dado las cosas‖. El líder del partido magisterial señaló que si la decisión es ir en alianza 

con el PRI serán leales a sus aliados. ―Aunque no quiera, somos un partido institucional, si la dirigencia nacional toma 
una decisión en ese terreno, desde luego que vamos acatar la resolución de los órganos de autoridad del partido, somos 

un partido de normas, si la dirección toma un decisión al respecto de las condiciones que vamos a la elección federal, 
vamos a ser respetuosos‖. Finalizó. (Alejandro Reyes, página 06) 

Sol de Hidalgo-"Soy un hombre de resultados" Adolfo: En El Arenal hay una tradición priista: "cada que hay 

comicios aumentamos el número de votos a favor de nuestro partido". Adolfo Zúñiga Fuentes, presidente municipal, 
habló sobre la pasada jornada electoral, en la cual triunfo su hermana, Adelfa, que por segunda vez gobernará el 

territorio local. En el municipio compitieron el PAN-PRD en alianza, el Panal y el PRI. Analizando los resultados 

electorales, Adolfo Zúñiga tiene su propia opinión. "El 70 por ciento de los ciudadanos con derecho al voto salieron ese 
domingo 3 de julio a emitir su voluntad, lo que se traduce en que de cada 10 electores, siete cumplieron su 

responsabilidad". El alcalde priista destacó que la efervescencia política se tradujo en comicios tranquilos y que el saldo 
blanco refleja la madurez de la población, así como de sus líderes de partidos. "Creo que la calentura político-electoral, 

debe traducirse ahora en calentura por trabajar" con el próximo gobierno municipal. Situándose en territorios de la 
imparcialidad, dijo: "no hay vencidos, ni vencedores". Pero hay que recalcarlo, fue una jornada positiva y extraña. 

Empezando por quienes formaron parte de la planilla del candidato en turno, opositores al PRI: "que mostraran sus 

recibos de pago de contribuciones municipales, para demostrar que son ciudadanos ejemplares, dignos representantes 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-13331.html
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populares". Así, Adolfo Zúñiga va desenredando la madeja de lo sucedido aquel domingo de comicios, a la que los 

abstencionistas los movió el "envenenamiento" y no el interés por el desarrollo de El Arenal. LOS QUE VOTARON Y SE 

FUERON Al municipio, ese 3 de julio, llegó gente que si bien tiene su origen aquí, llevan años de radicar fuera del estado 
o del municipio, que algunos ni pagan predial o agua potable. Esos nada más vinieron, votaron y se fueron, deberían de 

regresar a trabajar y participar de las decisiones de gobierno, los convocó Adolfo Zúñiga. "También observamos gente 
extraña (que no es del municipio) y vino a sufragar. No es común". Puntos que al Instituto Federal Electoral le competen 

investigar, si así lo consideran. Exigió que hubiese mayores candados, antes que derive en un problema social. 

Concediendo el beneficio de la duda, Adolfo Zúñiga espera que esos que salieron de sus casas (donde quiera que las 
tengan) a votar, sus líderes los muevan a trabajar por el bien de El Arenal, y no dejen un sitio dividió socialmente. "Un 

pueblo se compone por su gente, pero la que vive aquí, y sufre o se beneficia de las acciones de un gobierno". En el lado 
opuesto, Adolfo Zúñiga recuerda que ganó la presidencia municipal, en coalición PRI-Panal, con 3 mil 968 votos, su 

hermana lo superó y obtuvo arriba de 4 mil. "Seguimos demostrando que sabemos entregar buenas cuentas. El PRI, en 
cada elección vamos subiendo, otro ejemplo fueron los comicios estatales para gobernador y diputados, resultados 

históricos para Francisco Olvera". El partido que ha sido la base del desarrollo en el municipio, volvió a ganar y con una 

mujer, Adelfa Zúñiga. Esto demuestra que el PRI sin alianza ha podido sortear la adversidad, la competencia desleal, la 
de las traiciones, la del "fuego amigo", y sigue manteniendo la confianza entre sus militantes y simpatizantes, los 

resultados son una muestra. LA RELACIÓN CON SU HERMANA De su relación con la alcaldesa electa, Adelfa Zúñiga, sabe 
separar las relaciones familiares del trabajo. "Soy un hombre de resultados y en ese sentido mantengo mi postura de 

entregar una administración con finanzas sanas, buenas cuentas. "Y nos iría mejor si esos 10 mil votantes que 

participaron en la jornada de julio, participarán económicamente en la vida del gobierno municipal, porque en el padrón 
catastral tenemos aproximadamente 4 mil contribuyentes". Adolfo Zúñiga prometió que su historia no se repetirá, cuando 

inició su mandato tuvo problemas debido a que el ex alcalde Moisés Serrano no dejó en orden la administración. "Tengo 
un compromiso social, no dejaré problemas, siempre lo critiqué cómo sucedió en el pasado. Dependerá de cómo 

entreguemos, para que la siguiente administración municipal inicie igual". (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Con la política en las venas: A los 32 años, Raimundo Ordóñez, licenciado en Derecho y empresario, 
ratifica, sin asomo de titubeos: "Soy convencido panista. Creo en la filosofía de mi partido. En Hidalgo nos hemos 

consolidado. Marchamos en plan ascendente". Originario de Tulancingo, pero viviendo en Pachuca desde los 12 años, es 
secretario general en funciones de dirigente del Comité Directivo Estatal CDE) del PAN. Asumió el encargo el 30 de junio 

pasado, después de que el presidente Gonzalo Trejo renunciara al cargo, con las intenciones de ser candidato a una 

diputación federal, el próximo año. Hijo de padre, oriundo de Yucatán. y madre hidalguense, tiene dos hermanos, una 
pediatra y el otro contador. "Nos identificamos. Mantenemos una estrecha relación familiar".  Ordóñez, cordial, ameno 

conversador, chispeante, acepta que como legítima actitud aspira a ser el próximo presidente, en lo que será una 
renovación de estructuras del blanquiazul en la entidad. Regularmente, expresa, el CDE lo integran 32 militantes, aunque 

el número puede variar. "La elección se llevará a cabo el próximo 11 de septiembre, a través del Consejo Estatal 

conformado por 55 miembros. "Serán ellos quienes decidan quien es al adecuado, así como quienes lo acompañarán en 
su gestión". El cargo es por 3 años, con la posibilidad de una reelección. Ordóñez, casado desde hace 12 años, aboga, 

como consecuencia de recientes resultados electorales, en una integración de estructuras y, lo relevante, la unidad de los 
militantes. "Si yo fuera nominado, me sumaré a la búsqueda de un proyecto de nación y a ser más cercano con las 

bases. No podríamos, nunca, olvidar los principios de nuestra doctrina, con una mira que es también propósito 
fundamental: formar ciudadanos, no electores". De lo ocurrido en Pachuca y que Gloria Romero no alcanzara finalmente 

el triunfo el pasado 3 de julio, sintetiza: "Una causa principal es de que nos faltó tiempo. Nuestra abanderada garantizaba 

indudablemente, identificación, voluntad y sólidas intenciones de construir un Pachuca mejor". Niega Ordóñez que Acción 
Nacional esté dividido. "Podemos libremente decidir, opinar. Es un partido generoso en el que todos cabemos. Para eso 

no nos apartamos de una conducta: ser maduros, congruentes y leales". Aclara que no podría separarse del partido antes 
de que termine, el próximo 28, el periodo de impugnaciones. "Habrá, en este capítulo, una estrategia jurídica fuerte, 

homogénea, compartida en sus conceptos por dirigencias nacional y estatal. Defenderemos la voluntad de quienes 

otorgaron el voto a nuestros candidatos". Acepta que el 3 de julio transcurrió razonablemente tranquilo, con "las 
esperadas situaciones que se presentan en un día de comicios". Cree que, de esta forma, "se dieron condiciones para 

una estabilidad política en la entidad". Cuestionado sobre la coalición con una organización política de izquierda, que no 
pareciera ser compatible con la ideología del panismo, señala: "Las doctrinas del partido han tenido circunstancias y nos 

llevaron a coincidencias. Nosotros lo denominamos bien común. El fin, de unos y otros, es mejorar condiciones de la 
gente. Siempre hemos sido respetuosos". Sutilmente evade formular pronóstico sobre quien sería el candidato panista a 

la Presidencia de la República. "Personalmente no tengo a nadie en mente. Lo consecuente es esperar al 11 de febrero 

del próximo año en que mi partido proclamará a quien sea el idóneo. Adelantarse sería caer en especulaciones. En este 
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caso, me abstengo de emitir una opinión, respetando, sí, a las que otros dieran curso". Raimundo Ordóñez no cree que 

como partido se debe entrar a una riña permanente con otras instancias. "Privilegio el diálogo, el cambio de impresiones. 

Eso es, en esencia la política. Claro, no significa que estemos cerrados de ojos ante arbitrariedades, desviaciones en 
formas. Esas las hemos señalado y seguiremos por el mismo rumbo. Demandaremos lo justo, en nuestro caso, lo que 

siempre convenga a Hidalgo". A la vez que expresa: "La sangre te llama, tengo la política en las venas". Cita que como 
abogado ejerció poco, inclinándose más bien a actividades empresariales, sobre todo el ramo de restaurantes. Tiene 

proyectos de crecimiento, "para otorgar, como siempre, mejor servicio y crear fuentes de empleo, que nunca serán 

suficientes". En su pasado como estudiante,destaca que fue presidente de la Sociedad de Alumnos de la Secundaria 
General Tres, y con igual responsabilidad estuvo en el bachillerato de la Jorge Berganza. Sobre sus pretensiones, guarda 

equilibrios en el comentario: "Soy hombre de decisiones propias y no de grupos. Mantengo un criterio definido. Si se 
tratara de hablar de lenguaje, aplicaría lo que considero es el adecuado: trabajar.(Ojo Política) 

El Independiente-Alejandro Moreno pide licencia, busca dirigir PAN: Conforme se acerque la fecha para renovar 

la dirigencia estatal del PAN, seguramente aumentará la efervescencia en el partido, consideró Alejandro Moreno Abud, 
quien hoy pedirá licencia al cargo de secretario de Finanzas en búsqueda de ser el nuevo líder panista. Durante entrevista 

telefónica, agregó que planea inscribirse como aspirante la prÃ³xima semana y consideró que entre más candidatos haya 
es muestra de liderazgos importantes. Ante este panorama, para Moreno Abud es normal la expectativa que ha generado 

la renovación de la dirigencia estatal, propia de cualquier proceso transcendental del PAN estatal. Hasta ayer ningún 

militante panista se había registrado como candidato; sin embargo, han hecho públicas sus aspiraciones el secretario 
general Raymundo Ordoñez y ya con menos insistencia el ex presidente albiazul en Pachuca Juan Carlos Robles Acosta. 

Moreno Abud afirmó que no critica la gestión del líder panista Gonzalo Trejo Amador, cuando afirma que en la anterior 
elección de presidentes municipales no se cumplieron las expectativas, sino que se trata de un análisis del partido. De 

acuerdo con la convocatoria, el 11 septiembre, cuando 56 consejeros estatales votaron al nuevo dirigente estatal y a los 
integrantes del comité. Antes, el 27 de agosto es la fecha límite para que los aspirantes se registren. El nuevo dirigente 

estará al frente del partido durante el periodo 2011-2014, por lo que afrontará el proceso de selección de candidatos a 

senadores y diputados para la contienda presidencial. (Redacción, página 05) 

El Independiente-Reformas, posibles hasta que PRI gane en 2012 Fayad: Para el presidente estatal del PRI 

local Omar Fayad Meneses una mejor situación económica, la reforma hacendaria, el mejoramiento de las condiciones 

financieras de los municipios y la descentralización de los recursos federales serán una realidad hasta que el tricolor 
regrese a la presidencia de la República. En entrevista con El Independiente de Hidalgo el líder priista aseguró que 

aunque no hay candidato presidencial para 2012 "no deben adelantarse las pasiones" por alguno de los aspirantes. No 
obstante, confesó, muchos hidalguenses simpatizan con el gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto, por la 

ayuda que ha dado a las candidaturas hidalguenses. Fayad atajó que no se ve en alguna secretaria acompañando a Peña 
Nieto en su administración -en caso de que obtenga la candidatura y gane las elecciones de 2012- porque sólo ve dos 

posibilidades: ser senador o seguir al frente del PRI. El también diputado federal dijo que no pasará la propuesta de 

reforma que presentó Felipe Calderón, sino la que presentó el PRI en el Senado, que actualmente se enriquece con 
propuestas de los diputados federales de su partido, entre ellas, la de él. "Deberían rescatarse todos los conceptos de la 

convención hacendaria y construir la reforma hacendaria en una revisión integral para saber si habrá IETU o no, qué 
impuestos seguirán. Estoy a favor de una restructuración hacendaria, pero quiero que el sistema tributario sea 

autónomo, no debe verse sólo en la lógica de poner y quitar impuestos, deben rescatarse los conceptos de la convención 

hacendaria", argumentó. Sostuvo que propone una reforma federalista, relacionada con los ingresos y egresos de este 
país, ya que mientras esto no cambie, sentenció, seguirá opinando que cualquier reforma se quedará corta. "Mientras no 

se analice una reforma federalista sobre cómo se gastan los recursos públicos... hay que recordar que 60 por ciento del 
presupuesto lo gasta la federación, 12 por ciento los estados y 8 por ciento los municipios; tienen que redistribuirse los 

recursos para dar respuesta inmediata a la gente", reflexionó. Fayad Meneses dijo que debe darse otra mirada federal a 

la forma en que se gastan los recursos públicos, en que los municipios sean parte de esta restructuración fiscal y los 
estados reciban recursos importantes y que se federalicen ciertas funciones, porque de lo contrario no servirá una nueva 

reforma hacendaria. Puntualizó que la mejor forma de gastar recursos es en los municipios, sin embargo, en México estas 
entidades son las más castigadas, de forma similar a lo que ocurre con sus pares en Haití, "y seguramente esto no lo 

sabe el presidente porque no lee". Agregó: "Existe un estudio que indica que el municipio mexicano es de los peores 
tratados en América, solo supera a Haití". El priista, irónico, señaló que para que al presidente panista le aprueben sus 

reformas tendría que tener una cómoda ventaja en la cámara, pero no es así. "Yo creo que será muy complicado aprobar 

una reforma hacendaria en un año que es complicado por lo que implica la jornada electoral, y deberían de rescatarse los 
conceptos de la reforma hacendaria y así yo creo que la bancada del PRI sí lo avalaría". Según Omar Fayad, un tema 

importante para que se dé una reforma hacendaria es que los municipios tengan mayor cantidad de recursos públicos. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Agregó que el PRI tiene una propuesta de incrementar en uno por ciento anual el presupuesto de los municipios, hasta 

llegar a regular las participaciones estatales, federales y municipales. "Con esto, tal vez en 20 años se podría estar 

nivelando el gasto y los municipios ya no tendrían que andar mendigando los recursos para poder mejorar los 
ayuntamientos". Hidalgo prefiere a Peña Nieto Fayad Meneses aseguró que dentro del priismo hidalguense no ve 

divisiones o grupos que estén tomando partida por algún posible aspirante a encabezar la candidatura tricolor en 2012, 
cuando se elegirá al nuevo presidente de la República. Sin embargo, reconoció que muchos priistas tienen cierta 

preferencia por el gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, pero sentenció: "no veo ni permitiríamos pequeños 

grupúsculos apoyando a 'z', 'x' o 'y' candidato". "Pero también hay que ver que por muchas cosas los hidalguenses le han 
manifestado su simpatía a Peña Nieto, porque ha apoyado en las campañas electorales." -¿Los ha apoyado con recursos 

en campañas? -Te digo con sinceridad que ni un peso recibí o recibimos del gobernador Peña Nieto en la contienda 
pasada. Su apoyo es venir a las campañas a apoyar a los candidatos. -¿Habrá apoyo de Hidalgo para Peña Nieto en 

2012? -Siempre habrá apoyo de Hidalgo para el nacional, pero no tiene nada que ver con recursos públicos. A la 
pregunta de si se ve en la gestión de Peña Nieto si llega a ser presidente, Omar Fayad comentó que no le gusta 

especular, ya que tiene bien claro su futuro político y tiene sólo dos opciones: seguir de presidente estatal y enfrentar el 

proceso electoral de 2012 o que su partido lo vea como un candidato a senador de la República gracias a sus logros y las 
circunstancias que se pudieran dar para que lo inviten a ocupar ese espacio, pero siempre y cuando haya candidatura de 

unidad para que esté fortalecido su partido. "No estoy buscando la candidatura al senado, pero si puedo ser senador eso 
lo decide mi partido." Ante la falta de espacios políticos de importancia del grupo Rojo García de Alba, se le preguntó si 

percibe algún tipo de castigo hacia ese grupo político y aseguró que no, y tampoco sabe si podrán buscar un espacio en 

las próximas elecciones, por lo que es cuestión de esperar y ver si se animan a participar en la búsqueda de algún 
espacio federal, "aunque hay que reconocer que hay al menos una decena de buenos prospectos para una candidatura al 

senado", dijo. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 
 

Síntesis-Llevará el PRI ante TEJPF 16 resultados: Luego de la confirmación de los resultados de las elecciones a 

presidentes municipales que se han analizado en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), el Partido 
Revolucionario Institucional ha remitido ya 16 recursos de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF). Al respecto Roberto Rico Ruiz, representante de la alianza "Juntos por Hidalgo" ante el Instituto 
Estatal Electoral, señaló que como resultado de las dos primeras sesiones en las que se han resuelto 25 casos de Juicios 

de Inconformidad, 16 de ellos han sido asuntos de su instituto político, por lo que han decidido llevarlos todos a segunda 

instancia donde esperan les puedan dar la razón. En ese sentido, manifestó que el partido el Revolucionario Institucional 
defenderá con todo cada uno de los municipios que les fueron impugnados, así como aquellos en los que buscan revertir 

los resultados al detectar que sus opositores incurrieron en todo tipo de faltas para poder superarlos en votos. "Lo hemos 
dicho y lo seguimos refrendando, que vamos a defender todos y cada uno de los triunfos y vamos a seguir así en 

segunda instancia porque hasta el momento ya hemos llevado los primeros 16 casos que corresponden al PRI, y son los 

mimos que hemos llevado ya ante las instancias federales". A decir del representante de la alianza Juntos por Hidalgo; 
ante el IEE, a pesar de que de forma reciente se confirmaron los resultados de un nuevo paquete de ocho municipios en 

los que tampoco se dieron cambios, en este caso esperan llevar también a tribunales federales los casos que a ellos 
corresponde y que así se hará conforme se vayan dando los resultados en primera instancia. ―Respetamos la forma de 

trabajo, resultados y dictámenes que se dan en la institución y con ese mismo animo de respeto vamos a la siguiente 
instancia‖. (Jaime Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Tribunal decidirá esta semana Mineral de la Reforma y Pachuca: EN TOTAL 64 JUICIOS DE 

INCONFORMIDAD. Esta semana, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH) deberá emitir 
los últimos resolutivos respecto a las impugnaciones que presentaron partidos políticos y coaliciones por la elección de 

ayuntamientos del pasado 3 de julio, una vez que el límite que marca la ley para esta acción concluye el próximo sábado 
20 de agosto. Sergio Antonio Priego Reséndiz, secretario general de este Tribunal, manifestó que se continúa trabajando 

en los últimos detalles para resolver el resto de los juicios de inconformidad presentados el 10 de julio. 

El funcionario adelantó que esta semana se llevarán a cabo dos sesiones de Pleno más, ―tentativamente entre lunes y 
martes, y entre viernes y sábado‖. Para resolver y emitir sentencias, los magistrados que integran este Tribunal Electoral 

han recurrido al  recuento de votos en algunas casillas de Mineral de la Reforma, en otros casos a la extracción de 
algunos listados nominales y la revisión de boletas porque se aseguró que estaban mal impresas, sólo por citar algunos 

ejemplos. Algunos de los municipios que deberán ser resueltos en los siguientes días son: Ixmiquilpan, Pachuca, Mineral 
del Chico, Tulancingo, Zimapán, Xochicoatlán, Santiago Tulantepec, Tetepango,  Alfajayucan, Atotonilco El Grande, 
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Cuautepec de Hinojosa, Eloxochitlán, Huasca de Ocampo, Huautla, Huejutla de Reyes y Mineral del Chico. 

Cabe mencionar que hasta el momento el TEPJEH ha llevado a cabo tres sesiones de Pleno: el 29 de julio y el 5 y 10 de 

agosto, en las cuales se han resuelto un total de 32 municipios de los 48 que fueron impugnados por los diferentes 
partidos políticos y coaliciones participantes. Hasta el momento, los magistrados de este organismo no han modificado 

ningún resultado de la elección del 3 de julio, pues la mayoría de los asuntos han sido declarados, por unanimidad, 
infundados, inoperantes o inatendibles. Es importante recordar que en total se presentaron 64 juicios de inconformidad 

en 48 municipios, de los cuales han sido resueltos más de 30 y faltan más de 20, pues algunos fueron impugnados por 

más de un instituto político o alianza. Juárez Hidalgo, Lolotla, Agua Blanca, Pacula, Nopala de Villagrán, Molango, 
Tezontepec, Huazalingo, Xochiatipan, Mineral del Monte, Apan, Tlanchinol, Tula de Allende, Huichapan, Metepec, Villa de 

Tezontepec, son algunos de los municipios que ya han sido resueltos por los magistrados de este Tribunal. 
Cabe señalar que hasta el momento, de los resolutivos emitidos, 20 municipios han sido impugnados ante la Sala 

Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación -última instancia para conocer estos asuntos-. 
(Natalia López Pazarán, página 3A) 

 

Crónica-Resolverá el TEEH LOS JUICIOS PENDIENTES: En esta semana serán dictaminados los 20 juicios de 
inconformidad que aún están pendientes de resolver por parte de los magistrados del Tribunal Estatal Electoral de 

Hidalgo (TEEH), informó el secretario general del organismo, Sergio Priego Reséndiz, La fecha límite para resolver 

impugnaciones presentadas por los diversos partidos y coaliciones políticas sobre las elecciones del tres de julio, vence el 
próximo 20 de agosto. Por tanto se prevé desarrollar tres sesiones ordinarias en el TEEH, pero esto será determinado por 

los propios magistrados. Sergio Priego expuso que hasta la fecha resolvieron un total de 44 juicios de inconformidad, en 
la mayoría de estos casos fueron ratificados los resultados de las votaciones. ―En varios de los expedientes dictaminados 

hubo apertura de casillas para corroborar actas de cómputo y verificar, pero éstas no cambiaron los resultados, por ello 
se confirmó el cómputo final y se aprobó la entrega de constancias de mayoría a la planilla ganadora‖. Recordó que los 

magistrados han analizado y valorado cada uno de los expedientes de acuerdo a las pruebas que presentaron las partes 

inconformes, conforme a ellos se dictaminó la sentencia. Las  causas de nulidad que fueron impugnadas en la mayoría de 
los asuntos no han sido procedentes, ya que no resultaron determinantes para modificar la votación definitiva. Por ello, 

expresó el funcionario, las resoluciones de las impugnaciones se aplican con estricto apego a la Ley Electoral, así que los 
partidos y coaliciones políticas que no están conformes con los resultados tienen cuatro días para acudir ante las 

instancias federales. El secretario general del TEEH agregó que pueden solicitar un juicio de revisión constitucional en la 

Sala Regional de Toluca, por lo que este lunes vence el término para los juicios de inconformidad que fueron 
dictaminados en la entidad los últimos días. (Alberto quintana, página 04) 

 

Criterio-Labor del TEPJH divide opiniones en dirigencias de partidos políticos: En esta semana concluirá su 

labor el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo en la revisión de las 64 impugnaciones que fueron presentadas por los 

partidos y coaliciones con las que participaron en las elecciones del pasado 3 de julio. Los representantes de los distintos 
partidos políticos, al dar su punto de vista sobre esta labor que han realizado los magistrados durante las últimas tres 

semanas, han antepuesto su respeto, aunque todos coincidieron en que enviarán sus quejas ante las autoridades 
federales. El PRI, que presentó 26 recursos, planteó a través de su apoderado legal Roberto Rico que hay un trabajo 

"serio y profesional de los magistrados"; sin embargo, dijo que en todos los casos serán presentados ante el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Además, planteó que no podrían dejar de asistir a todas las 
instancias "porque sabemos que hubo anomalías que nos afectaron y deberán ser castigadas", planteó. Mientras que por 

su parte, Pedro Porras, dirigente estatal del PRD, asintió que aun cuando llevaron seis casos de manera independiente y 
otras diez dentro de la alianza que hicieron con el PAN, hay "sesgo en las decisiones de los magistrados, si tomamos en 

cuenta que forman parte del mismo esquema del poder, nomás hay que ver quién les da la chamba". El dirigente estatal 

de Nueva Alianza, Fernando Flores, señaló que habrá respeto a las decisiones de los magistrados; sin embargo, sus casos 
que no tuvieron el efecto esperado, sí tendrán que irse hasta el tribunal federal, "porque tenemos que agotar de manera 

exhaustiva todas las instancias y no permitir las violaciones a la ley". Los dirigentes del Partido del Trabajo y Acción 
Nacional, Arturo Aparicio y Raimundo Ordóñez, respectivamente, coincidieron en que habrán de acudir a la instancia 

federal, "para garantizar que realmente se analizaron sin partidismos cada uno de los casos".(Jorge Martínez, página 
10) 

Reforma-Pide IFE 50% más: El IFE quiere servirse con la cuchara grande en cuanto a recursos públicos. Para 

2012, que es un año electoral, el Instituto planea incrementar en 50 por ciento su gasto operativo y, de ese monto, 
destinar 4 de cada 10 pesos al pago de sueldos. De acuerdo con su proyecto de presupuesto para el próximo año, el 
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desembolso total de operación del IFE, lo cual no incluye las prerrogativas a partidos políticos, ascendería a 10 mil 661 

millones de pesos, esto es, 3 mil 498 millones de pesos más que en el presente año. En contraste, en 2006, en la 

pasada elección presidencial, se aprobaron alrededor de 7 mil millones de pesos para operación del órgano electoral. A 
servicios personales, el organismo destinará el próximo año 4 mil 413 millones de pesos. Por áreas, la que se verá más 

beneficiada es la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, la cual incrementará su presupuesto de 155 millones a 
mil 730.5 millones de pesos, un aumento superior al mil por ciento. Esta dirección es la encargada de apoyar la 

integración, instalación y funcionamiento de las juntas ejecutivas locales y distritales, proveer lo necesario para la 

impresión y distribución de la documentación electoral e integrar los expedientes para que el consejo general realice el 
cómputo de los votos. Además, el Instituto propone aumentar en 20 por ciento las asignaciones para los 

representantes de los partidos políticos en el consejo general, cuyo monto total pasará de 67 a 80 millones de pesos 
anuales. También pretende duplicar su gasto en comunicación social a pesar de contar con espacios en radio y TV 

como parte de los tiempos del Estado. Para esta área, el presupuesto subirá de 64 millones a 122 millones de pesos. 
En tanto, a la operación de la presidencia del consejo, encabezada por Leonardo Valdés, el Instituto asignará 39.3 

millones de pesos. De este monto, el 92 por ciento, 36.3 millones, cubrirá el pago de nómina, de acuerdo con el 

anteproyecto de presupuesto del IFE para 2012. Actualmente, Valdés tiene un sueldo de 4 millones 12 mil pesos 
anuales antes del pago de impuestos. Entre los sueldos más altos de esa oficina, se encuentran los de su coordinador 

de asesores y su secretario particular, quienes ganan, cada uno, 2 millones 873 mil pesos al año. Las oficinas de los 
ocho consejeros restantes le costarán al erario 139.4 millones de pesos, un promedio de 17.4 millones anuales por 

integrante, aunque la Cámara baja aún no designa a tres. (Redacción, primera plana) 
 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Trabajan en el estado al menos 66 mil menores: El trabajo infantil en Hidalgo es un problema de grandes 
magnitudes que hoy ha alcanzado a más de 66 mil niños, realidad que si no se atiende, mañana viviremos en un caos 

social, señaló en entrevista el diputado local del PRD José Ramón Flores Reyes. Por igual, todos los problemas sociales 
deben ser tratados. Pero el trabajo infantil, sin duda, es uno de los que más hieren "porque se trata de lo más importante 

de una sociedad: sus niños, que es su futuro y la perpetuación de la especie", expresó. De acuerdo con el Inegi y de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del cuarto 

trimestre de 2009, Hidalgo contaba con 658 mil 682 niños de entre 5 y 17 años, de ellos, 66 mil 715 (10 por ciento) 

realizando alguna actividad económica. La investigación deja ver que 47 mil 47 son niños de sexo masculino y 19 mil 
668, femenino. Además, 19 mil 302 sólo tienen entre 5 y 13 años y el resto, que es 47 mil 413, oscilan entre los 14 y 17 

años. De los más de 658 mil infantes, 53 mil 496 no asisten a la escuela. La actividad económica donde más se 
desenvuelven los menores en la entidad es el campo, con 29 mil 741; le sigue el turismo con 27 mil 531; el comercio con 

8 mil 291 niños; mientras que mil 152 no tienen un sector específico. "Debemos de darle seriedad al tema y continuidad. 

Hay que ir a la vértebra del problema, que en gran parte se debe a la desintegración familiar y esto desencadena una 
serie de problemáticas, pues por lo general la madre es la que tiene que trabajar mientras los niños dejan la escuela por 

falta de recursos", aseveró. Según el legislador, el problema se recrudece en seis municipios hidalguenses catalogados 
con Muy Alta Marginación. Ellos son San Bartolo Tutotepec, Huehuetla, Tepehuacan de Guerrero, Xochiatipan, Yahualica 

y Tianguistengo. Otros 51 se encuentran en la clasificación de Alta Marginación, mientras que 27 en Baja Marginación. En 

ese sentido, la UNICEF identifica a la pobreza como el factor fundamental para que la niñez se vea atrapada en el mundo 
del trabajo, ya que son los niños que viven en hogares con rezago los que se ven obligados a trabajar para apoyar a su 

familia y corren el riesgo de dejar la escuela. El artículo 22 de la Constitución Mexicana, prohíbe que los niños menores 
de 14 años trabajen y obliga a que estudien; sin embargo, esto es ignorado, pues un gran número de niños trabajan en 

condiciones deplorables. En ocasiones se ha demostrado que son explotados por sus propios parientes o personas 
mayores. Una de las soluciones que propone el legislador perredista, es acabar con el subdesarrollo que hace a la 

población dependiente del apoyo gubernamental. Por el contrario, las autoridades deben observar las vocaciones 

naturales de cada región para invertir en ellas. Por esta razón, está pugnando por la creación de la Ley de Becas y Ayuda 
al Estudio de Hidalgo, propuesta con la cual el diputado local pretende que por medio de las diversas escuelas, centros, 

colegios y universidades en la entidad, puedan ofrecer becas a estudiantes de escasos recursos. El trabajo infantil se 
debe reconocer para sensibilizar a las autoridades y los adultos. Posteriormente, se deben crear políticas públicas que 

vayan encaminadas a resolverlo. Aparejado a esto, las instancias del DIF municipal y estatal, deben redoblar esfuerzos 

para acabar con los problemas de desintegración familiar, apoyando a cada uno de los miembros. "Ojalá todo esto nos 
preocupe y nos ocupe, pues la estrategia no es estar señalando en donde está la falla, se trata de señalarlo para buscar 

la manera de atenderlos asertivamente", expresó el legislador local. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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Criterio-Exigen investigar a Pemex-Refinación: Los diputados federales perredistas y petistas en la Cámara de 

Diputados creen que la reciente explosión en la refinería Miguel Hidalgo, de Tula, fue producto de la negligencia de las 

empresas que precisamente han sido contratadas por la Subdirección de Refinación de Pemex. El diputado federal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ramón Jiménez López, señaló que existe preocupación debido a que 

Pemex-Refinación es una de las áreas con mayor opacidad en el gobierno federal. Además, recordó que el caso más 
reciente fue el 30 de julio, con la explosión de la Refinería de Tula, Hidalgo, en donde murieron tres trabajadores. 

Jiménez López señaló que no hubo un manejo adecuado en las operaciones y relató que "la planta estaba regresando de 

un paro ya sea por reparación o por alguna otra razón". Sin embargo, "al hacer el arranque de la misma seguramente 
estaba llena de agua con hidrocarburo, entonces al iniciarla entró el producto caliente e hizo que se evaporara el agua 

que había. Por eso explotó y después se registró un incendio".También consideró que algún tubo se pudo romper, "pero 
eso es poco probable, porque supuestamente la planta acababa de estar en reparación, lo cual implicaría que el 

accidente fue por mala operación", resaltó. La refinería Miguel Hidalgo, de Tula, dijo, es la segunda mayor de Pemex y 
tiene una capacidad de proceso de 315 mil barriles por día, por lo que la preocupación por el accidente se extendió en el 

gobierno de Hidalgo, que exigió una investigación a fondo y la sanción para los responsables. Los diputados federales del 

PRD y PT, indicó, exigieron que ante las presuntas anomalías en la asignación de contratos millonarios a empresas y los 
recientes accidentes en refinerías de Pemex producto, al parecer, de negligencia se deben hacer investigaciones. Dichas 

indagaciones, agregaron, deben ser hechas al subdirector de Pemex Producción y Refinación, Bernardo de la Garza 
Hesles, y sus principales colaboradores. Los legisladores también demandaron a la Secretaría de la Función Pública (SFP) 

y la Contraloría Interna de Pemex investigar las denuncias sobre supuestos actos de corrupción sobre estos servidores 

públicos. El diputado federal del PRD Ramón Jiménez expuso que Pemex-Refinación es una de las áreas con mayor 
opacidad. (Miriam Avilés, página 08) 

Criterio-Contraloría instruirá a alcaldes: Del 15 al 19 del presente mes, la Secretaría de Contraloría y Transparencia 
Gubernamental llevará a cabo reuniones regionales con los alcaldes de los 84 ayuntamientos de Hidalgo, a fin de agilizar 

que cumplan en tiempo y forma con las transferencias de las administraciones 2009-2012. Para tal efecto, personal 

directivo de las direcciones generales de Inspección y Vigilancia y de Auditoría Gubernamental, encabezadas por el titular 
de la SCyTG, Juan Manuel Menes Llaguno, llevarán a cabo jornadas en sedes de instituciones  universitarias. De acuerdo 

con el contralor estatal, las sedes de estas capacitaciones inician este lunes en la Universidad Tecnológica de Tulancingo, 
mientras que el martes la reunión se llevará a cabo en la Universidad Politécnica de Pachuca. En tanto que el miércoles la 

sede de las reuniones será la Universidad Tecnológica de Tula; el jueves, en la Universidad Tecnológica de Zacualtipán y 

el viernes, en La Universidad Tecnológica de Ixmiquilpan. A estas reuniones de trabajo acudirán los alcaldes, síndicos 
procuradores, tesoreros, contadores, directores de Obras Públicas y contralores municipales que conforman los 

ayuntamientos respectivos. Dichas tareas se llevarán a cabo con el propósito de transparentar este ejercicio de transición 
hacia las nuevas administraciones municipales. Las cuales, por única vez en la historia, tendrán una duración de cuatro 

años y siete meses, luego de la necesidad de empatar procesos electorales en un mandato dictado por la federación para 

ahorrar recursos y desgaste del electorado. Las nuevas administraciones estarán asumiendo funciones el próximo 16 de 
enero, luego de la jornada electoral del pasado 3 de julio, aunque falta aún porque se resuelven impugnaciones hechas 

ante las autoridades jurisdiccionales electorales. Hasta el momento, las autoridades del Tribunal Estatal Electoral de 
Hidalgo (TEEH) en sus desahogos han ratificado los resultados electorales del pasado 3 de julio; no obstante, los 

institutos políticos quejosos han anticipado sus intenciones de llevar las resoluciones hasta el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), cuyo fallo será inapelable y por tanto pondrá destino final a la elección.(Emmanuel 

Rincón, página 07) 

El Reloj-Deudas asfixian a 64 municipios del estado: Debido a la crisis financiera que enfrenta el país y el mundo, 
los ayuntamientos se vieron afectados, motivo por el cual 64 administraciones municipales de las 84 que integran el 

estado están endeudadas con diversas instituciones bancarias. El monto total que solicitaron los municipios a 

instituciones como el Banco Nacional de Obras (BANOBRAS) asciende a 570 millones 511 mil 419 pesos, con base en un 
ejercicio realizado por este medio de comunicación al consultar todos y cada uno de los decretos emitidos por el 

Congreso Local de la LX y LXI Legislaturas para autorizar líneas de crédito. Fue en el mes de abril de 2010, cuando la LX 
Legislatura del estado aprobó el mayor endeudamiento de los ayuntamientos el cual fue de 370 millones 456 mil 297 

pesos y respondió ―a la falta de liquidez de los ayuntamientos para continuar con operaciones de inversión de obra 
pública productiva‖ según el presidente de la Comisión Legislativa de Hacienda. Respecto a las condiciones autorizadas 

por el Congreso Local para cada uno de los créditos, destacan Tulancingo con un endeudamiento de 73 millones 404 mil 

923 pesos; Pachuca con contratos que suman 76 millones 555 mil 122 pesos y Atitalaquia con una deuda de 9 millones 
863 mil 870 pesos, mismos que dejarán comprometidos los recursos de la siguiente administración. (Verónica Ángeles, 
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El Reloj-Impulsará PRI reforma a Ley de Coordinación Fiscal: David Penchyna: De cara al inicio del siguiente 

periodo legislativo, el diputado federal, David Penchynba Grub, aseguró que la bancada priísta en San Lázaro continuará 
impulsando la reforma a la Ley de Coordinación Fiscal. Indicó que con ello se tratará de obtener mayores recursos tanto 

para los estados como para los municipios. El legislador hidalguense expresó que a través de esta reforma se 

―desterrará‖ el ―escamoteo‖ que padecen los estados y municipios año tras año en cuanto presupuesto se refiere. Llamó 
a la federación a entrar en cordura, ya que apuntó que el presidente de la República está más preocupado en buscar un 

candidato para las elecciones presidenciales de 2012 que en atender al país. ―Queremos más recursos para la inversión, 
queremos más recursos cerca de las instancias de gobierno, que necesita cada instancia de gobierno, para enfrentar una 

realidad nacional donde el empleo no ha llegado, donde la inseguridad camina todos los días‖, dijo. Penchyna Grub 
aseguró que el PRI ha reiterado su voluntad y disposición para trabajar, dijo, en las reformas estructurales que requiere 

el país. ―Hemos estado construyendo dictámenes, en particular la Ley de Seguridad Nacional en lo general, que se sigue 

discutiendo en lo particular, para poder tener lo más pronto posible ese esfuerzo legislativo‖, agregó. El también vocero 
del CEN del PRI, subrayó que las reformas que necesita el país no necesariamente son las que ha planteado el PAN y 

aseguró que hoy el proceso de negociación del paquete económico no es ningún chantaje Insistió en que con la reforma 
a la Ley de Coordinación Fiscal se revisará detenidamente el porcentaje que le corresponde a los estados y a los 

municipios. (Alejandro Reyes, página 04) 

El Reloj-Preparan documento para primer informe de gobierno  de Olvera: El secretario de Planeación y 
Desarrollo, Alberto Meléndez Apodaca, informó que se están integrando ya las carpetas en cada unas de las 

dependencias estatales para el primer informe de gobierno el próximo 5 de septiembre. Indicó que el documento que 
contiene el primer informe de actividades de la administración estatal lleva un avance ―importante‖. A menos de un mes 

en que el gobernador del estado entregue el documento al poder legislativo, comentó que la carpeta está siendo 

actualizada constantemente con las obras y acciones que realiza el mandatario. ―Está siendo actualizado (el primer 
informe) por toda esta dinámica de obras y acciones que se van generando‖, agregó el funcionario estatal. Pese a que en 

un principio se había pensado en varios eventos, mencionó que finalmente el acto será ―muy sencillo‖ y que el 
documento que contenga el primer informe de gobierno será entregado al Congreso del Estado. Meléndez Apodada 

puntualizó que las obras y acciones que rinda el jefe del Ejecutivo estatal estarán basadas en lo que se planteó en el Plan 

Estatal de Desarrollo. ―El eje nodal es el propio Plan Estatal de Desarrollo que es nuestra guía básica en el tema de 
planeación y estaremos informando de todos los rubros que en ello implica‖, dijo. Cabe señalar que al comienzo de su 

administración, el gobernador del estado inició la estrategia beneficios, programa integral que pretende hacer llegar una 
serie de programas sociales a todas las regiones del estado. Además de que ha entregado y ha dado inicio a obras de 

infraestructura, sin mencionar que ha comenzado a caminar uno de los proyectos más ambiciosos para la capital 
hidalguense, el metrobus. (Alejandro Reyes, página 06) 

Sol de Hidalgo-Torre de especialidades del ISSSTE, promesa incumplida de la Federación: En tanto que las 

saturación en la clínica del ISSSTE en Pachuca llega a niveles impresionantes, no hay para cuándo se construya la 
prometida torre de especialidades de la institución que ofreció hace mas de tres años el entonces director general Miguel 

Ángel Yuñez. El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de 

Hidalgo (SUTSPEEH) Víctor Licona Cervantes, precisó que ha resultado un engaño ese ofrecimiento del Gobierno Federal 
mientras que la demanda de servicios sigue creciente. Escasez de medicamentos y falta de camas, incluso en el área de 

urgencia en donde los pacientes tienen que ser hacinados sobre los pasillos, es parte del panorama que prevalece en esa 
institución que atiende a miles de trabajadores al servicio del estado, tanto federales como estatales y del magisterio. 

Criticó la apatía de parte de las autoridades federales al no atender un reclamo permanente de los derecho-habientes 

para que se mejore el servicio. Por más esfuerzo que realice el personal administrativo de enfermería y médico de la 
clínica, es literalmente imposible atender tantas solicitudes de servicio pues, salvo una pequeña remodelación que se hizo 

recientemente, no han crecido significativamente los servicios. "Del servicio del ISSSTE siempre hemos tenido 
inconformidad por la situación que se está viviendo por la falta de medicamentos y deficiente atención por falta de 

espacios y mayor personal. "Es impresionante el número de camillas que están en el área de urgencias. Realmente ya no 
hay espacio donde se pueda atender a nuestros compañeros.  "Reconocemos que sí hubo algunas ampliaciones y 

remodelaciones pero no basta pues es muy deficiente el servicio, además hace falta personal para desahogar todo el 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-13329.html
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trabajo que se presenta regularmente. "Se requiere que, de manera urgente, las autoridades federales atiendan este 

reclamo general de parte de los trabajadores al servicio del estado puesto que puede presentarse una situación 

realmente crítica al grado que llegar a rechazarse pacientes en el área de urgencias". Víctor Licona, dirigente de los 
burócratas estatales indicó que no han tenido atención las quejas que se han presentado de parte de las dirigencias 

estatales y de los mismos derecho-habientes. (Ojo Política)  

El Independiente-Hidalgo será privilegiado, de tener cinco pueblos mágicos: Hidalgo podría convertirse en el 
único estado del país en tener cinco pueblos mágicos, ya que el gobierno de Francisco Olvera analiza proyecto de 

nominación ante Secretaria de Turismo federal para Acaxochitlán y Huichapan. Durante la reciente visita de la secretaria 
de esa dependencia Gloria Guevara Manzo, el mandatario reiteró el respaldo de su gobierno para que ambos municipios 

alcancen dicha denominación. Los pueblos mágicos son beneficiados con presupuesto especial, destinado exclusivamente 
a la conservación de su historia y tradiciones, así como para acciones de promoción internacional. La semana pasada, 

Mineral del Chico se convirtió en el tercer municipio hidalguense con tal nomenclatura. En esa ocasión, el gobernador 

afirmó que se llevará a cabo el trabajo que sea necesario para conservar los nombramientos que ya se lograron, como 
parte de la vocación y el compromiso que tiene su gobierno por conservar el patrimonio y la herencia histórica del 

estado. En el país existen 42 municipios bajo esta denominación, de ellos tres corresponden a Hidalgo--Mineral del 
Monte, Huasca y Mineral del Chico-, colocándolo por encima de la media nacional, que es de uno por entidad. De esta 

manera, se colocó a la par de estados como Jalisco y Estado de México que también cuentan con tres pueblos mágicos, 

solo por debajo de Michoacán que posee cuatro denominaciones. Durante la forma del Acuerdo Nacional por el Turismo 
celebrado la semana pasada entre el estado y la federación, se anunciÃ³ la inversión de 70 millones de pesos destinados 

a la rehabilitación de espacios, promoción y difusión del sector en Hidalgo. (Gerardo Neria, página 04) 
 

El Independiente-Venden carne de res contaminada de E. coli: La carne de res que se consume en mercados de 

Pachuca está contaminada con la bacteria Escherichia coli (E. coli), de acuerdo con investigación hecha por especialistas 
de la UAEH, quienes advirtieron que su consumo puede tener consecuencias fatales. Este microorganismo es altamente 

resistente a factores externos, por lo que su completa eliminación solo se logra mediante proceso de cocción adecuado -
70 grados centígrados durante un minuto por lo menos- afirmó el investigador de la máxima casa de estudios Javier 

Castro Rosas. La E. coli está presente de forma casi natural en el tracto digestivo de ganado vacuno y ovino, y aunado a 

las condiciones de alimentación animal que prevalecen en Hidalgo, la bacteria se vuelve un factor asociado a la carne, 
aseverÃ³ el especialista. Eso nos llevó a plantear un proyecto para explorar si existía el grupo de E. coli denominado 

O157:H7 en la carne comercializada en Pachuca. Este trabajo comenzó hace año y medio, y en el último semestre se 
recolectaron 250 muestras, de medio kilogramo cada una, en cinco mercados de la ciudad, explicó. Al final, el resultado 

fue que 10 por ciento de la carne estaba contaminada, lo que representa una cifra importante, estimó Castro Rosas, 
entrevistado por este medio en el laboratorio de microbiología y alimentos, del Instituto de Ciencias Básicas e Ingeniería 

(ICBI). Javier Castro Rosas se graduó con honores del doctorado en ciencias de los alimentos por la Universidad 

Autónoma de Querétaro; es profesor investigador en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) desde el 
año 2002, ha impartido consultorías como experto en microbiología de alimentos y ha participado en congresos 

nacionales e internacionales con 90 trabajos de investigación. El proyecto denominado Comparación de métodos de 
análisis para la detección de E. coli O157:H7 a partir de la carne cruda de res se desarrolla en colaboración con 

investigadores de la Universidad de Guadalajara, del Instituto Tecnológico de Villahermosa y es financiado por el 

Programa de Mejoramiento al Profesorado (Promep). La bacteria es una cepa producida por materia fecal y se asocia a 
comer alimentos crudos, carne infectada y a nadar o beber en aguas contaminadas. El investigador de la máxima casa de 

estudios hidalguense advirtió que el consumo de carne con presencia de dicho microorganismo puede provocar 
hemorragias renales, formación de coágulos, vómito y diarrea hasta causar la muerte, principalmente a niños y personas 

mayores. Los mercados de donde se extrajeron las muestras de carne contaminada con materia fecal son: Benito Juárez, 

1 de Mayo, Revolución, Central de abastos y La Surtidora. Javier Castro Rosas atribuyó la presencia de E. coli a los 
rudimentarios estilos de crianza de ganado, es decir, alimentarlos con aguas negras y pasturas abonadas con materia 

fecal. Existen varios tipos de bacterias E. coli que no se consideran patógenas y que incluso habitan en el aparato 
digestivo de las personas sin mayor efecto, sin embargo, el tipo O157:H7 es altamente peligroso, explicó el investigador. 

La bacteria es muy virulenta y se encuentra también en vegetales, hortalizas, leguminosas, frutas y otro tipo de carne, 
excepto en la barbacoa, ya que debido al proceso de ebullición las cepas no sobrevivirán. Javier Castro, quien pertenece 

al Área académica de Química en Alimentos de la UAEH, recibió la mención honorifica en el premio nacional de ciencia y 

tecnología de alimentos organizado por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología; ha dirigido 35 tesis de licenciatura, 
tres de maestría y una de doctorado. Ante este problema sanitario y la falta de vigilancia por parte de las autoridades 

para normar la presencia del microbio, el especialista llamó al gobierno estatal a financiar este tipo de investigaciones 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/41201-20110815-p7-n1
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para explorar si es que en otros municipios existe la bacteria en alimentos. Urgió también a abrir más rastros TIF para 

disminuir la incidencia, modificar las prácticas de crianza del ganado e informar a la población sobre este fenómeno, a fin 

de tomar medidas precautorias. (Gerardo Neria, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca apoyará a nuevas tecnologías: El secretario de Desarrollo Humano y Social de Pachuca, Sergio 

Islas Olvera, dijo que para incentivar el desarrollo tecnológico en el municipio, y con el marco del programa Un domingo 
en Plaza Independencia, preparan el Primer Encuentro de Innovación de Ciencia y Tecnología, con el incentivo de que los 

mejores proyectos tendrían el apoyo económico por medio de créditos. ―Queremos hacer el Primer Encuentro de 

Innovación de Ciencia y Tecnología de Pachuca, que va a tener la finalidad de enfocarnos a los jóvenes que de alguna 
manera destacan en las diferentes universidades con sus proyectos encausados con algunos aspectos atractivos para que 

ellos puedan innovar y afloren su inquietud para capacitarlo. ―Hemos tenido pláticas con diversas cámaras y también con 
la iniciativa privada, donde hemos tenido respuesta de las instituciones bancarias para que nos apoyen, para que 

ofrezcan algunos financiamientos a los jóvenes‖, comentó el Secretario de Desarrollo Humano capitalino. Islas Olvera 
explicó que esta idea surge después de que ―Un domingo en Plaza Independencia‖ ha tendido participación importante 

de las instituciones educativas de Pachuca y municipios cercanos, por lo que es natural que se busque el apoyo concreto 

a los estudiantes de educación superior. ―Empezamos a principio de año, ya tenemos 28 domingos ininterrumpidos 
celebrando esta actividad. Dentro del programa cubrimos el rubro educativo, el recreativo, el cultural, tenemos también 

el médico y una exposición de fotografías. Es un programa que comenzamos con el apoyo de las instituciones educativas, 
tenemos también el marco para celebrar el primer encuentro de oferta educativa que se celebró el fin de semana, con los 

40 Principales y las escuelas involucradas‖. El funcionario estatal agregó que aunque en el periodo vacacional no tuvieron 

muchas presentaciones de universidades, pudieron llenar el programa con otro tipo de actividades de corte cultural. ―En 
el periodo de vacaciones no tenemos la participación de escuelas, entonces el programa lo armamos nosotros con 

diferentes grupos de ballet folklórico, también hemos tenido la participación de varios grupos como el de Chiapas. Lo que 
pretendemos es dejar un precedente de que el programa sea nacional, se vale soñar, las bases que tenemos son 

sólidas‖. Por ejemplo, ayer se presentaron un par de grupos de rock, además de agrupaciones de pop, de música 
africana, además de espectáculos de ballet tanto infantil como de adolescentes y adultos, todo de manera gratuita para 

quienes visitaron el Reloj Monumental el domingo. ―Este es un programa que ya no podemos parar, es algo que funciona 

de manera favorable gracias a la participación de las instituciones educativas‖, aseguró Islas, quien agregó que también 
hay espacios para la lectura y juegos de mesa como el ajedrez. ―Como un extra a este programa encontramos un espacio 

denominado ‗El rincón de la lectura‘, que logramos con ayuda de funcionarios del ayuntamiento, instituciones educativas 
y público en general que donaron libros de literatura y ciencia en buen estado. Hoy puedes ir al Reloj para leer e inclusive 

llevarte el libro llenando una ficha. La otra modalidad es llevando un libro en buen estado lo puedes intercambiar para 

llevárselo; en ese espacio tenemos juegos de ajedrez, de dominó y hemos impulsado el juego de la lotería, en un afán de 
rescatar nuestras tradiciones‖, mencionó Islas. Presupuesto complicado: El secretario de Desarrollo Humano y Social 

de Pachuca, Sergio Islas Olvera, dijo que si bien la intención de la actual administración es llevar a todas las colonias las 
actividades culturales que organiza el Ayuntamiento, la cuestión del presupuesto lo vuelve un poco complicado. 

―Tenemos un programa denominado ‗La cultura va a tu colonia‘ donde hicimos varias actividades llevando a la 

Filarmónica o ballet folklórico a estos lugares. Insistimos que no sólo sea el Reloj la sede, sino de llevarlo a varias 
colonias, pero estamos viendo lo del prepuesto pues no es sencillo, tan solo mover a la Filarmónica requiere varios 

recursos como el camión y todo el escenario donde se presentará‖. Por ello, ya solicitó a la alcaldesa mayores recursos y 
confió en que se puedan concretar por el valor social del programa. (Redacción, página 08) 

Criterio-Regularizan en Pachuca sus pendientes con el Subsemun: El ayuntamiento de Pachuca ya se regularizó 

para obtener la liberación de los recursos correspondientes a la segunda partida del Subsidio para la Seguridad Pública 
Municipal (Subsemun). De acuerdo a un comunicado de la Presidencia Municipal, el 11 de agosto se entregaron los 

documentos que estaban pendientes al secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Por esta 
razón se espera que en un plazo de máximo de diez días hábiles se cuente con la cantidad de tres millones de pesos para 

el equipamiento y capacitación de la Policía Municipal capitalina. Lo anterior se constata a través del oficio 

SSPTyPCM/DA/666/2011, donde se establece que el municipio Pachuca ha cumplido en tiempo y forma con los depósitos 
de la primera y segunda aportación. Se subrayó que con estas acciones, la capital hidalguense se encuentra al corriente 

con todas sus obligaciones respecto a la normatividad del subsidio federal para seguridad. Panorama: Las alcaldías a las 
que se les suspendió la segunda ministración del apoyo federal anticrimen por incumplimiento de obligaciones, 

comenzaron a regularizar su situación ante el secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). 
Según informó el órgano de la Segob, 37 de los 162 municipios sancionados ya entregaron la documentación a la 
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Dirección General de Vinculación y Seguimiento. (Ommar Ayala, página 07) 

Síntesis-PRI municipal inicia cambio de dirigencia: Esta semana podrían comenzar a dar-se los primeros pasos 

para la renovación de la dirigencia municipal del Partido Revolucionario Institucional en Pachuca, aseguró el secretario 

general de ese partido y encargado de la presidencia del Comité Directivo municipal del tricolor, Bernardo Arista. Al 
respecto, aclaró que lo anterior no se debe a la renuncia de la titular de ese instituto político, Mirna Hernández Morales, 

quien afirmó que aceptó una invitación del ejecutivo estatal para otras actividades, sino que se tata de cumplir con un 
proceso normal de cambio que se da cada tres años y que en este caso había cumplido su ciclo que no se había podido 

celebrar do al proceso electoral a ediles. "Este proceso no tiene que ver con la renuncia de Mirna Hernández que aceptó 

una invitación para incorporarse al equipo de trabajo del gobernador, en el Instituto de las Mujeres a partir de ese 
momento yo con secretario general y por acuerdo con el  presidente del partido Omar me quedo como encargado de la 

presidencia". Añadió que el periodo para e fue electa la actual dirigencia se cumplió en mayo, pero por haberse 
empatado esta parte del proceso de cambio con la renovación de ayuntamientos, esta fase de cambio fue pospuesta. 

(Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Pemex guarda mil 200 mdp para refinería: Contar con una nueva refinería en Tula que genere miles de 

empleos para Hidalgo está lejos de convertirse en realidad. Petróleos Mexicanos (Pemex) reveló un recorte de más de mil 

200 millones de pesos al presupuesto original. Y a mitad de año, sólo han gastado 7 millones de los más de tres mil 
etiquetados. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a través de un documento denominado Avance físico y 
financiero de los proyectos de inversión 2011, correspondiente al segundo trimestre de este año -en poder de MILENIO- 
da cuenta de la idea de Pemex de ya no construir una nueva refinería en Tula, sino sólo ampliar la capacidad de 

refinación de la Miguel Hidalgo. El proyecto de la refinería Bicentenario, para el cual el gobierno de Hidalgo se endeudó 

con mil 500 millones de pesos que pagarán en 12 años, presenta un avance global de sólo 4.17 por ciento, según la 
SHCP lleva un retraso de -40 por ciento respecto al plan original presentado en 2009. En su apartado 0818T4MOO23, 

Pemex Refinación dejó de considerar el proyecto de una nueva refinería, lo contemplado es ―desarrollar los estudios para 
que Pemex Refinación pueda ampliar su capacidad de refinación en un tren localizado en Tula Hidalgo, considerando la 

oferta de crudos disponibles, el crecimiento de la demanda y sus centros de consumo‖. El estudio financiero de la 
Secretaría de Hacienda señala que Petróleos Mexicanos modificó el presupuesto original destinado a la Bicentenario: 

apenas en el primer trimestre de 2011 pensaban ejercer 3 mil 86 millones 339 mil 549 pesos, lo cual fue reducido a sólo 

mil 873 millones 521 mil 901 pesos. De la cifra reducida, según el informe de la SHCP, de enero a junio sólo han ejercido 
7 millones 419 mil 191 pesos, es decir, a Pemex le restan 4 meses para utilizar más de mil 800 millones, sino los recursos 

regresarán a la Tesorería de la Federación y serán destinados a otros proyectos como ocurrió el año pasado. El estudio 
que busca ampliar la capacidad de refinación en Tula y no la construcción del complejo petroquímico Bicentenario, 

sumado al subejercicio previsto y al nulo avance en la obra, son acciones que contradicen las declaraciones del titular de 

Pemex, Juan José Suárez Coppel, quien apenas hace un mes aseguró que la refinería va en tiempo y forma y prometió 
ejercer todos los recursos. Datos de la Secretaría de Hacienda, correspondientes al primer trimestre, revelan que hasta 

esa fecha sólo se habían ejercido 2 millones 941 mil 115 pesos. A cuatro meses de que culmine 2011, la paraestatal está 
muy lejos de ocupar todos los recursos. El plan original de Pemex, presentado en 2009, preveía construir una nueva 

―refinería integrada por 17 plantas de proceso con una capacidad de 250 mil barriles por día de crudo fresco y 73 mil 

barriles de residuo de vacío de la Refinería Miguel Hidalgo, la construcción se realizará en un terreno con una superficie 
aproximada de 700 hectáreas en el estado de Hidalgo‖. Sin embargo, para el segundo trimestre de 2011, la empresa 

petroquímica sólo menciona la ampliación de la capacidad de refinación en la actual refinería Miguel Hidalgo. El 
cronograma original pronosticaba este año: culminar la barda perimetral en el polígono de Atitalaquia -la cual sólo lleva 

un avance de 20 por ciento-, realizar las ingenierías básicas y extendidas, ingenierías legales y permisos de ductos, 
reparación del terreno, desvió de canales de riego y torres de la CFE, así como la procura de equipos y materiales de 

ductos, a Pemex le falta un 95 por ciento de trabajo para cumplir con ese objetivo este año. En el Proyecto de Inversión 

para una nueva Refinería emitido a principios de 2009, Pemex tenía planeado erogar en 2010, 5 mil 752 millones de 
pesos; 2011, 12 mil 665 millones; 2012, 32 mil 828 millones; 2013, 32 mil 248 millones; 2014, 31 mil 509 millones y 

2015, 12 mil 559 millones. En caso de que la empresa paraestatal hubiera seguido la planeación original, a estas alturas 
de 2011 la refinería llevaría una inversión estimada de más de 17 mil millones de pesos, de los cuales, con los 

subejercicios de 2010 y los recortes en 2011, sólo se han ejercido 7 millones. En otro apartado con la clave 

0818T4M0006, Pemex plantea ―restablecer las condiciones de operación de las de plantas de proceso, así como de 
equipos y sistemas auxiliares de proceso y sustituir equipos que ya cumplieron su vida útil‖. Planeación original: De 
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acuerdo con la empresa de consultoría y negocios financieros BNamericas, Pemex tenía la intensión de construir en Tula: 

―una unidad atmosférica, dos trenes de hidrotratamiento de diesel, dos trenes de hidrotratamiento de gasóleo, una 

planta recuperadora de azufre, una planta de hidrógeno‖. Además, ―unidad de desintegración catalítica (FCC), 
hidrotratamiento de naftas y reformadora catalítica. Obras de Apoyo: construcción de bardas perimetrales, aplanamiento 

de terreno, instalación de drenajes e infraestructura básica para las redes de agua‖. Sin embargo para 2011, la 
paraestatal informa de la ampliación de refinación en Tula a través de un solo tren de refinación, analistas del corporativo 

BNamericas señalan que el proyecto de la refinería podría sufrir retrasos o someterse incluso una revisión completa del 

proyecto. ―Más aún, hay riesgos de que la refinería Tula pueda experimentar un revés debido a limitaciones 
presupuestarias, complejidades del proceso licitatorio, y grandes problemas con su ejecución‖. Además, ―El proyecto en 

Tula podría someterse a revisión una vez más en un año, dependiendo del desenlace de las elecciones presidenciales en 
julio del 2012‖. (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Un mesías populista nos salvará: Julián Le Barón: Durante un discurso frente al acceso principal de la 

residencia oficial de Los Pinos, el activista Julián Le Baron dejó en claro que ningún político ―salvador‖ ni ―mesías 
populista‖ podrá rescatar a los mexicanos de la violencia. En su mensaje, como parte de la caravana PAZos por la Paz 

convocada para rechazar la Ley de Seguridad Nacional, Le Baron fue enfático: ―La responsabilidad de acabar con la 
violencia está en la sociedad y no en los gobiernos. ―Nos engañamos constantemente con la idea, el sueño, la ilusión y 

hasta la esperanza de que el siguiente político, algún salvador o mesías populista, sea el Quetzalcóatl que venga a 

emanciparnos del mal, pero ese Quetzalcóatl que buscamos está en cada uno de nosotros‖, señaló. ―La esperanza en 
México para los pobres, para la poca clase media que queda y para los ricos está en cada uno de nosotros‖, añadió. Más 

tarde, al cuestionarle a qué político o gobernante se refería, Le Baron simplemente respondió: ―a todos‖. —¿A alguno en 
especial? —No. El activista originario de Chihuahua leyó su discurso —el primero de la caravana— sobre el techo de un 

autobús que se estacionó frente a la entrada principal de Los Pinos. Acompañado por el poeta Javier Sicilia, Le Baron 
cuestionó la indiferencia de los ciudadanos ante los problemas de violencia que se padecen en varias regiones del país. 

―Los mexicanos tenemos tan baja la autoestima y dignidad, que así lo permitimos. Tal vez creemos que de alguna 

manera, con nuestra indiferencia, podemos escapar a los efectos de la violencia. Pero yo estoy aquí para decirles que no 
hay escape de esta terrible realidad‖, dijo. En este sentido, relató que su falta de acción respecto a casos de inseguridad 

en el ejido Galeana, Chihuahua —de donde es originario—, poco a poco lo llevó a experimentar, de cerca, la violencia. La 
primera historia que conoció fue la de su amigo Miguel Ángel Mota, comandante de la Policía Municipal que fue asesinado 

por defender su comunidad. ―Yo decidí mantenerme en silencio, como si nada sucediera‖, contó Le Baron. Esto cambió 

cuando su hermano Erick fue secuestrado en mayo de 2009 y después, con el homicidio de su hermano y un amigo, 
Benjamín Le Baron y Luis Withman, respectivamente. ―Quedarnos callados es como validar una golpiza que le están 

dando a alguien enfrente de nosotros. No hacer nada frente a la violencia es estar de acuerdo con la violencia. Incluso, 
aún acabando con el narcotráfico, la violencia seguirá‖, advirtió; ―si en nuestra indiferencia perdemos la compasión, la 

humanidad y la conciencia del otro, la violencia seguirá‖. Lamentó que en México, con 112 millones de habitantes, la 

sociedad no haya aprendido aún a unirse para resolver sus problemas. ―Es tiempo de ser adultos‖, dijo, ―es tiempo de 
cambiar nuestro discurso, de acompañar nuestras palabras con acciones. El poder de muchos, aún en silencio, puede ser 

gigante: luchemos porque sea cada vez mas enérgico‖. Sus palabras eran escuchadas en silencio; de repente eran 
interrumpidas por algún aplauso furtivo. Para concluir, Le Baron se refirió a la Ley de Seguridad Nacional, al señalar que 

esta iniciativa puede ser mejorada si contempla una mayor participación de la ciudadanía. ―La mejor reforma es la 
ciudadana‖, comentó, ―vivo con la convicción de que nunca ha existido un esclavo que deja de ser esclavo hasta que 

decide hacerlo‖. Al terminar, los aplausos fueron acompañados por la porra tradicional de la caravana: ―¡Viva la paz con 

justicia y dignidad!‖. El documento fue entregado en las oficinas de la Presidencia de la República. (Adriana Esthela 
Flores, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que ya tendidos con su propuesta de reforma de la Ley de Coordinación Fiscal, esta semana los priistas se volcarán en el 

diseño del Presupuesto de Egresos 2012. 

El líder del PRI, Humberto Moreira, se reunirá con los diputados de su grupo parlamentario para definir la iniciativa que 
presentarán para enfrentarla a la del gobierno federal y el PAN. 

Que, sin embargo, las aspiraciones presidenciales del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, han generado un 
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debate interno entre los diputados del PRI. 

Y es que en vísperas de la discusión del presupuesto, el coordinador de la bancada priista en San Lázaro, Francisco 
Rojas, no ve problema alguno en tratar los asuntos del gasto público con Cordero, mientras que legisladores del 

tricolor, como el oaxaqueño Héctor Pablo Ramírez, sostienen que está ya ―descalificado‖ como negociador del paquete 
económico para el año entrante. 

Que, en breve, el caso de la francesa Florence Cassez dará nuevamente de qué hablar. 

Y es que la Suprema Corte de Justicia de la Nación revisará la petición de amparo que presentó la defensa de la mujer 

condenada como integrante de la banda de El Zodiaco, con lo que se juega su última carta para intentar recobrar su 
libertad tras ser sentenciada a 60 años de prisión por secuestro. 

Que, pese a que el ex presidente Vicente Fox no es del agrado de la corriente calderonista en la capital, en septiembre 

vendrá invitado por el PAN-DF. 

Obdulio Ávila, presidente del partido en la Ciudad de México, lo convocó para inaugurar el Centro de Desarrollo 

Humano y Proyectos Sociales, y aprovechará la ocasión para pedirle asesoría con rumbo a las elecciones del próximo 
año. 

Que en la delegación Miguel Hidalgo los residentes están sorprendidos por lo selectiva que es la destrucción de mantas 
con quejas vecinales. 

Extrañamente, cuentan, las que tienen denuncias contra el delegado panista Demetrio Sodi de la Tijera son destruidas 

sistemáticamente, pero las que son contra el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, no son tocadas ni con el pétalo de una 

rosa. 

Que en breve serán consignados los homicidas del guatemalteco Julio Fernando Cardona, migrante que estuvo 
refugiado en la Casa del Migrante de Tultitlán. Según las investigaciones, el crimen no fue por xenofobia, sino porque el 

guatemalteco habría estado involucrado en dos robos. (Redacción, Página 04) 
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Milenio-Intelecto opuesto: 

Sin futuro: Corría el 18 de marzo de 2009 cuando en la celebración del Aniversario de la Expropiación Petrolera, el 
presidente Felipe Calderón anunció en Puebla la construcción de una nueva refinería. En ese entonces el mandatario 

habló de que tenía varias propuestas para el escenario de dicha obra, entre las cuales destacan el estado de Campeche, 
Tabasco, Oaxaca, Veracruz, Puebla, Tamaulipas, Tlaxcala, Hidalgo y Michoacán, a lo que el Ejecutivo contestó: ―La nueva 

refinería de Pemex se construirá y se construirá en el lugar y bajo las condiciones que más convengan al desarrollo de la 

industria petrolera nacional‖. Meses después Calderón tomó la determinación de dar a Hidalgo la ―oportunidad‖ de contar 
con una opción de desarrollo económico regional de impacto nacional al prometer que en Tula, junto a la ya existente 

planta de refinación Miguel Hidalgo, se construiría la Bicentenario, una nueva planta petroquímica, la más moderna y 
ecológica del continente y con la que se darían miles de empleos a los mexicanos. Terminó 2009 y el Gobierno de 

Hidalgo se endeudó con mil 500 millones de pesos que solicitó a Banamex para pagar y entregar las 700 hectáreas que la 
paraestatal solicitó como requisito para poder llevar a cabo la obra. Para cumplir con lo establecido, los funcionarios 

hidalguenses del ex gobernador Miguel Osorio Chong prometieron trabajo y bonanza, proyectos productivos y un Plan 

Maestro para la región Tula-Tepeji y sus habitantes. A la fecha, lamentablemente no hay nada. Ni del Gobierno Federal ni 
del estatal, ni de los municipales, que menos han podido hacer. Transcurrió 2010 entre reuniones y promesas hasta que 

se llegó a un punto en donde la cargada política y electoral al calor de las elecciones para gobernador en Hidalgo puso al 
tema de la refinería como botín de candidatos y, mientras se presionaba a Felipe Calderón y a Pemex, por otro lado se 

dijo que de no ganar el PAN en el estado no se llevaría a cabo la obra. A la fecha no se ha hecho nada. En una de las 

últimas entrevistas que tuve oportunidad de realizar como reportero de la fuente política, hablé con la ex candidata del 
PAN-PRD y Convergencia, Xóchitl Gálvez, quien me dijo ―que le apuren porque voy a inaugurar esa refinería‖. Pasó la 

elección, no ganó la panista y la obra sigue parada. Es 2011, ya se cambio de titular en Pemex, de gobernador en 
Hidalgo, de planes para la obra. Y hasta la fecha no se ha hecho nada. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: 

En los primeros 100 años de Mario Moreno ‗Cantinflas‘ *¡AHÍ ESTÁ EL DETALLE! La política en nuestro estado bien 

merece un punto de vista al estilo de don Mario Moreno, porque sólo así se podrá tener una visión correcta de las cosas 
sin más aspiraciones que reírse un poco de quienes por muchos años se han reído de nosotros bien y bonito. 

Empecemos pues.Las cosas en el PRI parece que se enredan de más, chato, porque después de las elecciones para 

alcaldes surgieron voces que de plano piden la cabeza de don Omar y todo lo que se pueda para cobrarle, dicen, las 
derrotas que ahora le atribuyen al orgullo de San Antonio el Desmonte, cuando la verdad es que ni son tantas las 

derrotas ni el panorama es de desastre para los tricolores, que pese a todo se mantienen como la fuerza número uno en 
el estado. En todo caso, se debe analizar cada uno de los municipios que se perdieron para tener los nombres de quienes 

realmente perdieron por tener el encargo de su partido para ganar con trabajo y presencia. Si se ven así las cosas, a lo 

mejor se llega hasta la fuente de las pedradas contra el tricolor. *EL BOLERO DE RAQUEL 
El que parece que va a bailar su bolero es LUIS BAÑOS, quien da muestras de nerviosismo junto con los dirigentes 

azules, porque todo indica, por jurisprudencia y por las pruebas que aportó el PRI, que finalmente puede ser FILIBERTO 
HERNÁNDEZ el alcalde de Mineral de la Reforma. Fili le lleva buena ventaja a don Luis en eso de hacerse presente en la 

opinión pública mediante trabajo post-electoral, en que ha demostrado capacidad de convocatoria y certeza en el camino 
que debe andar. Don Luis intenta reaccionar a partir del día de hoy, por la mañana en el restaurante don Horacio dará 

una conferencia de prensa, anuncian, para presentar un programa de gobierno. Lo más seguro es que esperen la 

resolución del Tribunal Electoral, que bajo el mando de HABIB NICOLÁS ha dado muestra de buen trabajo. 
Aunque ya se sabe que si dan por ganador a Filiberto, los del PAN iniciarán  una guerra de declaraciones en que lo 

menos que dirán es que ese Tribunal está al servicio del PRI y por ahí todo, además de anunciar que se irán al Tribunal 
Federal porque ahí sí les hacen caso. Si es el PRI el que pierde, simplemente anunciará que recurrirá al Tribunal Federal. 

No sé si usted lo ha notado, pero como que ya existe una corriente generalizada de que Mineral de la Reforma será 

priísta. *JORGE MÁRQUEZ EN LA MIRA DE LA VENGANZA Un diputado azul de origen tricolor, pero con alas, busca por 
todos los caminos exhibir a JORGE MÁRQUEZ, alcalde de Tulancingo, y para ello exige el señor legislador con alas que el 

alcalde explique todo ante el  Congreso, hasta por qué el día tiene 24 horas. Es cierto que el Congreso tiene la facultad 
de llamar a funcionarios para que expliquen el uso y camino de los dineros públicos, pero el Congreso no puede ni debe 

convertirse en tierra de venganzas personales o de grupos que encuentran en este escenario un terreno idóneo para sus 
revanchas. Todo mundo conoce el entorno de la vida política del alcalde y de quienes se la tienen jurada porque supo 
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caminar solo. Ya se sabía que el diputado con alas tenía por encargo en su agenda personal cobrarle cuentas a Jorge 

Márquez. Toca a los señores diputados, y a RAMÓN RAMÍREZ, cerrar la puerta de la Cámara de Diputados al manejo 

mañoso de las comparecencias y por el otro lado, dejar en claro la actuación de todos los alcaldes, no sólo de los que 
tienen tache de parte del gran titiritero con las alas grandes. (Adalberto Peralta, página 2A) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el fin de semana, el presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, organizó el cumpleaños de uno de sus hijos en 

el Museo del Futbol, sin embargo, lo que llamó la atención fue que visitaron Pachuca más personalidades de la 
farándula nacional, que de la política hidalguense, pues entre los más destacados del mundo de la artisteada estuvieron 

Cinthya Klitbo, Leticia Calderón y los cuatro integrantes del Show Sólo para Mujeres, mientras que el único 

político que destacó en la fiesta infantil fue el ex gobernador Jesús Murillo. 

Que el promotor cultural de Pachuca, Abraham Chinchillas, renunció desde el pasado martes a la dirección de la 
Casa de la Cultura por una razón que nadie sabe, aunque dicen que es por la actitud hostil del ex funcionario, pues 

dicen que quería comportarse como Lourdes Parga, por lo que los empleados ya no lo aguantaban. 

 
Que de los recursos del Subsemun para Pachuca, ni un solo centavo será destinado para el área de Protección Civil, 

porque alguien dijo que no necesitan recursos, y es que, dicen, que son los mismos voluntarios y trabajadores de la 
oficina quienes tiene que comprar su equipo para apoyar a la dependencia, prueba de ello es que dicen que por lo menos 

en lo que se refiere al parque vehicular no lo han cambiado desde hace 11 años. Ahora se entiende el porqué de la 

ineficacia de esta dependencia en Pachuca. 

Que en la Feria de Tulancingo los policías municipales no supieron reaccionar ante una riña al interior de uno de los 
bares, pues dicen que por la desesperación de las fuerzas policiacas terminaron por rociar gas lacrimógeno dentro del 

inmueble, por lo que varios jóvenes, sin deberla, terminaron en los servicios de emergencia de la Feria. Pero lo bueno es 

que dijeron que ya no habría bares dentro de la feria. 

Que hablando de Tulancingo y su feria, dicen que los diputados locales ya están pactando llamar a comparecer al 
alcalde Jorge Márquez, por supuestas irregularidades dentro de su administración. Dicen que entre las cosas que tiene 

que aclarar es el beneficio a su propia empresa de refrescos, que es la única que puede vender dentro de la Feria, 

además de explicar el rumbo de recursos federales para el rescate de espacios públicos en Tulancingo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Lo que esperamos es que ya inicie la construcción en los terrenos de Tula, lo he comentado, el hecho de que se 
construya la barda no nos garantiza que se edifique la refinería.‖ 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre los documentos de Pemex en los que 
informa de la refinería.  

―En las Comisiones los regidores llegan tarde, piden asistencia y se salen, esas cosas ya no se podrán, también el poder 
participar en una discusión un determinado número de veces.‖ 

Sonia Cristina López, regidora panista de Pachuca, sobre su propuesta de sancionar a los regidores faltistas o que se 

salgan. 
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―Ser pobre no es sinónimo de derrota o de fracaso gracias al trabajo y la solidaridad.‖ 

Héctor Pedraza, diputado federal, sobre la situación de violencia y caos en las que se ha visto a pobladores del Valle 
del Mezquital. 

(Redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas:  

Hidalgo debe contar con más recursos para resolver las necesidades apremiantes de la población en materia de empleo, 
seguridad, infraestructura, educación cultura y deporte y, bajo ninguna circunstancia o pretexto se debe incrementar 

impuestos de ningún tipo, declaró el diputado federal Canek. 

(Redacción, primera plana)  

Criterio-Se dice… que a quien no le ha ido nada bien últimamente es al alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel 

Escamilla Baños, quien además de haber entregado la alcaldía de la oposición durante las elecciones del 3 de julio, 
será recordado por ser el primer presidente municipal de este municipio en mandar a realizar una auditoría al DIF 

municipal, a cargo de su ahora ex esposa. 

que otro alcalde priistas que también entregó el poder al PAN y que deberá dar cuentas es Jorge Márquez,quien es 

señalado de hacer negocios en la feria que organiza el ayuntamiento, pues sólo el refresco de su empresa Mayol puede 

ser vendido ahí desde hace tres ediciones, por lo cual deberá comparecer ante el Congreso local. Otros puntos que 
deberá esclarecer es el escandaloso gasto para las nuevas oficinas del ayuntamiento, que costaron más de 60 millones 

de pesos, mientras el ayuntamiento quedó mal incluso al Subsemun. 

que con gran entusiasmo los habitantes de Tepeapulco y municipios circunvecinos se organizan para festejar el próximo 

2 de septiembre el cumpleaños de Francisco González Vargas, coordinador regional de Planeación. En el ágape, que 

se llevará a cabo en el rancho La Pelusa, se espera la presencia de más de cinco mil amigos de Paco González. A todo 
esto, que pensará el profesor Moisés Jiménez, quien se siente líder de la región. 

que a propósito de los cumpleaños, el pasado viernes le festejaron a la delegada de la Sedesol, Claudia Lilia Luna 

Islas. Los principales patrocinadores de la fiesta fueron los constructores de la empresa Mube , quienes, por cierto, 
resultados ganones en las últimas licitaciones para el programa de pisos firmes. 

que se explica porqué sigue cobrando en la Secretaría de Turismo Víctor Hugo Vidal, quien tiene una plaza como 

director general desde hace año y medio sin acudir a trabajar, de hecho, el personal ni lo conoce. Lo más extraño es que 
siempre que se organiza un acto, Vidal acude y se acerca a las autoridades para que vean que se encuentra en la 

organización. 

que en Lolotla la militancia panista y priista espera la resolución del Tribunal Electoral de Hidalgo, luego del resultado de 
los comicios, en los que ganó el tricolor, de ahí dependerá una serie de acciones que tienen considerados ambos partidos 

para radicalizar posturas lo que en cuestión de días podría convulsionar la vida de este municipio de la Sierra alta del 

estado. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si no es el clembuterol es la E. Coli. ¿Debemos volvernos vegetarianos?  (redacción, 

primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes:  

Suena fuerte y claro en Radio Pasillo que la presencia de la doctora Rocío Ruiz de la Barrera, en la instalación 
del COEPES-H ratificó que la ex secretaria de Educación goza del reconocimiento de rectores, directores, 

investigadores, académicos y administrativos de las instituciones de educación superior; fue una de las 

últimas en abandonar el recinto, precisamente porque varios esperaron su turno para saludarla y felicitarla 
por su nuevo encargo al frente del Colegio de Hidalgo. 

Las ondas hertzianas andan muy movidas al igual que el panista Raymundo Ordoñez, quien anda cabildeando 
con diferentes integrantes de Acción Nacional, su apoyo para ser electo como presidente del Comité Directivo Estatal 

del blanquiazul. 

El joven activo se la pasa de mesa en mesa en los restaurantes de esta capital, dando a conocer sus proyectos y deseos 
para reposicionar a un PAN desconfigurado. 

Suena en Radio Pasillo que en Huichapan no todos ven mal la derrota del PRI a manos del expriista Fernando 
Jimenez (ahora delPVEM). Y es que en las ondas hertzianas se escucha que cuando fue alcalde de ese municipio –en la 

decada de los 80– se caracterizó por su honradez y buen manejo de recursos. 

Además que la designación de la entonces candidata, la notaria pública Aracely García Cravioto, hermana del ex 

diputado local Almaquio García Cravioto,  nunca logró convocar a la unidad. 

A través de las antenas de Radio Pasillo se escucha que el edil de Santiago de Anaya, Cliserio Ramírez, anda de capa 

caída porque dos de sus principales logros, la inauguración de la Unidad Básica de Rehabilitación y la colocación de la 
primera piedra del campus CECYTEH al parecer no contarán con la presencia del mandatario estatal, José Francisco 

Olvera Ruiz, y el edil busca gtomarse la foto antes de culminar su administración. 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rocío Ruiz: Siempre ligada a los cargos e instituciones de conocimiento, la doctora Ruiz de la Barrera encabeza 
ahora los trabajos del Colegio de Hidalgo, en el cual ya alista y promueve varias actividades para fortalecer la posición en 

otros niveles de este órgano. El papel que desempeñe la historiadora será seguramente fundamental para el crecimiento 
del colegio, así como para la consolidación de su propia trayectoria. 

Abajo-Fernando Flores: El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza sigue cometiendo el error de ofrecer 

explicaciones donde no las piden, con lo que lejos de solventar sus conflictos al interior del rubro educativo se evidencia 

más. Debería dedicarse sólo a las situaciones que le competen y dejar de utilizar a los profesores sindicalizados como 
carne de cañón para alcanzar fines políticos, ya que su imagen está muy deteriorada. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CONTROLES 

Expusieron los grillitos que muchos derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social mostraron su 

inconformidad hacia las autoridades de este organismo público, ya que desde hace varios días aplicaron un programa de 
restricción para el ingreso a las clínicas, situación que representa un conflicto porque ahora deben registrarse con los 

elementos de seguridad privada, lo malo es que dicho personal se comporta de una forma prepotente, según acusaron. 
 

ACCIONES 

Igualmente elementos de seguridad, pero pública, se pusieron las pilas y durante los últimos días fue común verlos en 
operativos para diversas colonias de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma, con lo cual detuvieron vehículos 
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que ostentaban placas de otras entidades federativas, incluyendo motocicletas, con este tipo de acciones propiciaron la 

recuperación de unidades y la detención de personas, algunos ligados al crimen organizado. 

CERTEZAS 

Confirmaron los grillitos que aunque el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) no ha resuelto aún las impugnaciones 
presentadas en contra del alcalde electo de Mineral de la Reforma, Luis Enrique Baños, el panista presentará hoy su plan 

de gobierno municipal, además de los proyectos que implementaría durante los cuatro años y siete meses que durará la 
próxima gestión. El ex candidato de la alianza Hidalgo nos une se dijo confiado en que los magistrados hidalguenses 

ratificarán el triunfo de la coalición encabezada por Acción Nacional en este municipio. 

ESCAPISTA 

Al parecer quien encontró una vía de escape a las obligaciones fue el dirigente estatal del sol azteca, Pedro Porras, quien 

ahora dio a entender que las derrotas de su organismo el pasado tres de julio fueron producto de otros institutos, como 

el IEEH; actitud con la que demuestra que siempre es mucho más sencillo salir por la tangente. 

INCÓGNITAS 

El regidor del Partido Revolucionario Institucional en el municipio de Zapotlán, Pedro Hernández Vera, está muy 

desconcertado ya que ahora que culmine su responsabilidad en la asamblea municipal no tiene claro cuáles serán sus 
nuevas tareas, esto porque durante los tres años como representante popular fue fiel opositor a los proyectos de su 

propio instituto político, así como de la administración local. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 

 
 

                  Criterio                                                                        El Independiente    
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